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! ! ! !第四节还剩 !分 "#秒，几乎站了
一整场的帕纳吉奥，提了提西服边，低
着头坐回了替补席，比分牌上双方分差
达到了 $%分，上海队败局已定……开
局连败，这似乎已经成了最近几个赛季
上海男篮的“定律”，只不过这个赛季，
前两场每场将近 &"分的分差，让球队
摔得更痛。
比赛结束，天津郊区的葛沽体育馆

外，气温跌破了冰点，在回百米之遥的酒
店路上，球员们个个裹紧棉袄，快步前
行；一路上没了来时球迷的前追后堵，
只剩阵阵寒风。按惯例，比赛后餐厅会
为球队准备夜宵，但此时此刻，球员们
大都已经没了食欲，吃上几口便上了楼。
回想上个赛季，同样做客天津，球

队最终 ' 分险胜，“那天还是谁生日
吧？弄得一脸蛋糕。”有球员想起了那
个夜晚，当天正逢王立刚生日，大伙儿
在餐厅里打成一片。
仅仅大半年工夫，情绪没了出口，

压抑弥漫开来。“我很失望……”面对
记者，帕纳吉奥用此做了开场白，这已
经是他四天里第二次提“失望”这个
词，前一次是阿里纳斯的受伤，“进攻
端很差我可以理解，但防守端我们也
很差！”
老帕的话不假，连续两个客场，输

北京 ()分，输天津 (*分。虽然同样是
开局连败，但上个赛季球迷们至少还
可以坚守到最后一分钟，为最终三四
分的惜败惋惜；而如今，几乎整个第四
节都成了垃圾时间，昨天的第四节，老
帕甚至没有叫过一次暂停。
“对手一用联防，我们在场上就不

知道该怎么打了。”刘炜分析了失利原
因，如何破联防也被教练组看作是当
下最大的软肋。
但对于更为实际的球迷，他们看

到的是球员屡投不进，队伍缺少稳定
得分点，全场比赛仅有 +,·怀特、葛暘
和刘炜三人得分上双；特别是三分球
一项，翻看技术统计，上场的 (&名球
员中，只有张兆旭和吴洋没有尝试 -

分，但最终命中的只有 -人，&'投 '

中，命中率只有可怜的 ().)/。
最近 )个赛季，球队始终身陷开

局连败的泥沼，最长一次是 &""%0&11*

赛季的十四连败。如今，在缺少一名外
援的情况下，这样的连败还要持续多
久，看似更难预料，更何况下一场的对
手是已经两连胜的山东队。记者 许明
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! ! ! !对天津球迷来说，坐在篮
板后看完比赛的阿里纳斯，是
除胜利之外唯一亮点；而在上
海主帅帕纳吉奥心中，球队昨
晚的亮点非 *1后控卫葛暘莫
属。连续两场，他的几次外围
投篮和强行突破，让“大将军”
都拍手叫好。

这是葛暘的第 -个 234

赛季，&1$10&1$$ 赛季尚在邓
华德调教之下的葛暘，联赛出
场 $1次，场均 $.#分。尽管数
据并不起眼，但天赋已经显
现，第二年赛季前的摘牌大会
上，离开上海、接手新疆的邓
华德，愣是将葛暘摘到了自己
身边。这让葛暘自己很意外，
更让当时刚刚上任的帕纳吉
奥很遗憾。
老帕当时表示，为防止过

度使用刘炜，他已经着手找刘
炜接班人，葛暘正是他所看中
的，“他当时就是个很有天赋
的球员，接受新东西很快。”
之后一年，在强手如林的

新疆队，葛暘几乎是在替补席
上过完了整个赛季，上场 #

次，场均只有可怜的 1.#分；
但这并不影响上海队培养他

的决心，交流期满，葛暘如愿
回到上海。

本赛季，随着冯甜转会
佛山，阿里纳斯又在首场比
赛中受伤，葛暘连续两场获
得机会，对阵北京他上场 &%

分钟得到 %分，昨晚在天津
他则在 &! 分钟里砍下 $'

分，成了本场比赛得分最高
的国内球员。
在老帕眼里，这个 *1后

小伙儿已经让他骄傲，本赛季
在不同场合，老帕都表示会给
葛暘足够多的上场时间。
除了球场上的表现，场下

的葛旸是球队的“开心果”，开
朗的性格使得他颇受外援青
睐。本赛季，上海男篮一连出
现过 +,·怀特、小米尔萨普和
阿里纳斯 -名外援，-人接受
采访时，都会不约而同地提到
葛旸的名字。
此外，训练之余葛暘还经

常会约上阿里纳斯打电子游
戏机，借着玩游戏向“大将军”
讨教几招，或许也是他进步神
速的原因之一吧。

记者 许明
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末节老帕暂停也不叫了

! ! ! !我国首艘航母“辽宁舰”成功起降歼5(!舰载机，引起网友
对起飞指挥员姿势的模仿热潮。马布里在自己微博上也来秀一
把“走你”。

上海男篮陷开局连败泥沼

!!月 "#日!星期三"

天津荣钢 $%#&' 上海玛吉斯

山西汾酒 !(&#!!) 广东东莞银行

东莞马可波罗 $!##' 浙江广厦

八一双鹿 &)#$# 山东黄金

新疆广汇 !(%##& 福建泉州银行

青岛双星 #(#$" 佛山友诚金融

!!月 "&日!星期二"

吉林九台 !("#!!( 北京金隅队

江苏中天 #$#$& 浙江稠州银行

花了大价钱赞助商权益要维护

指定球鞋“不合脚”怎么办？
! ! ! !联赛刚刚开打，篮协就开出罚单，
对王治郅、马布里等 (&名球员“穿着
损害联赛装备赞助商权益”进行通报
批评，同时球员所在俱乐部也被处以
每人 &万元人民币的罚款。
处罚决定一出，有被罚球员表达

不满，称实为赞助商球鞋“不合脚”，为
防受伤才选择不穿。赞助商利益与球
员偏好孰轻孰重，引发外界热议。
本赛季，李宁成为 234的指定装

备赞助商，为此付出了 !年 &1亿元的
赞助。而根据本赛季的《联赛纪律处罚
规定》，球员在开幕式、赛前热身、比赛
现场、训练、新闻发布会等场合，必须
穿着联赛指定装备及配饰（不包括外
籍球员的球鞋），不得穿着、使用、佩
戴、展示联赛装备商竞争品牌的产品。

本赛季首轮比赛中，便有来自 %

支球队的 (&名球员违反了规定。其中
不乏马布里、王治郅、张庆鹏、丁锦辉

等知名球员。
据悉，处罚还有每场从 &万元、!万

元、(1万元到 &1万元的递进，最终 (!1

万元封顶，罚款也将在赛季后结算，或
从球队得到的联赛商业分成中扣除。
针对这份处罚决定，记者采访了

昨晚出现在天津赛区的篮协竞赛部部
长白喜林。白喜林表示$%赞助商今年

出了这么多钱$ 俱乐部的收益也有提

升$遵守这样的规则也是应该的& '

确实，这起球鞋风波实为各运动
品牌之间的竞争博弈。记者发现，被处
罚的 (&名球员，部分与国内外运动品
牌有赞助合同，与李宁存在竞争关系，
出台这样的穿着规定，也是为了保证
李宁作为赞助商的权益。
除了商业利益上的博弈，也有球

员确实事出有因。上海男篮的曾文鼎
足弓异于常人，需要特制的球鞋，由于
李宁提供的是统一规格球鞋，他无奈

只得穿上另一品牌的定制鞋。
曾文鼎曾希望李宁能提供合适的

定制球鞋，但至今没有到位；为此，他
对现有球鞋的品牌进行了贴标，但仍
没有逃过处罚。
相同境遇的还有丁锦辉，首轮比

赛中，他前两节都是穿着李宁球鞋，第
三节换回其他品牌，%像我这种脚受过
重伤的$根本适应不了赞助商的鞋$这

不是拿身体开玩笑么( '

此外，马布里昨晚也在微博中表
示，“每个球员都有选择鞋的权利，这
是为了保护双脚应对比赛，高水平比
赛不应该这样限制球员。”马布里是国
内某品牌的代言人，没有穿着李宁牵
扯到商业利益，加之没有进行贴标处
理，他也成了处罚决定中唯一的外援。
记者了解到，之前另一品牌赞助

234 时，也曾出现过类似矛盾，球员
对于球鞋磨脚、变形的抱怨甚至高过
今年，最终赞助商作了让步。

有圈内人士表示$ 无论此次球鞋

风波何去何从$赞助商利益的平衡$显

然不应由球员的双脚去承受&
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90后控卫葛暘成上海队唯一亮点

给我上场时间
让你拍手叫好
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